

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Viernes 9 de Abril de 1920

Núm. 3.354

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

Gran fiesta de homenaje a la Vejez

Hemos recibido las siguientes líneas:
«Agradable, hermosa, simpática y nunca ponderable resultó la fiesta celebrada el lunes de Pascua florida en la bondadosa y alegre villa de María de la Salud en honor a la Vejez.

Toda la villa respondió de una manera espléndida a la idea del Patronato local. El domingo de Pascua se cumplió en todas sus partes el programa de la fiesta, aumentado considerablemente, puesto que en dicho día se celebró en la Plaza Mayor un concurrencísimo baile al estilo del país, y el señor Huguet, maestro y alma de la fiesta, pronunció un discurso explicando con todos los detalles el objeto y fin de la fiesta entusiasmando de tal manera al pueblo que sólo latía en los corazones la idea de bondad y recogimiento.

El día 5, a las seis, la diana tocada por la banda de la localidad, echó todos los vecinos a la calle; personándose delante de la Iglesia parroquial más de 1500 personas en espera de la llegada de los ancianos invitados a la fiesta.

A las seis y media estaban todos los carruajes de la localidad a disposición del Patronato para ir a buscar a los ancianos de más de 80 años que tenían que presidir todo el festival.

A las siete dió principio la misa solemne y comunión general llenándose completamente la Iglesia como jamás se había visto. Ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. don Jorge Carbonell quien con gran elocuencia hizo enternecer a todos los fieles. Concluida la misa, el pueblo, acompañado de todas las autoridades, Patronato y señoras, que auxiliaron a los viejos a tomar el Pan Eucarístico, y niños de la Escuela nacional presididos por los ancianos, se dirigieron al local escuela donde se sirvió a éstos un almuerzo.

Terminado dicho acto, dió principio la fiesta de la flor para recoger fondos, organizándose, al efecto, una manifestación en el siguiente orden: Ayuntamiento en Corporación, Juez y Fiscal municipal, Patronato, Escuela de niños con su maestro, el señor Masip, y los cuatro ancianos de más edad que ocupaban el automóvil puesto a disposición del Patronato por el mencionado señor Masip; las señoras doña Enriqueta Huguet, D.ª Margarita Pastor, doña Isabel Carbonell, doña Catalina Carbonell, doña Antonia Carbonell, doña Francisca Garau, doña Catalina Carbonell, doña Francisca Sureda, doña Margarita Perelló, esposa y cuñado del señor Masip.

La manifestación recorrió las calles Mayor, Arrabal, Corbatas, Quintanas, esperando en dicho lugar la llegada del señor Delegado de la Caja de Pensiones para la Vejez, quien fué recibido con una atronadora salva de aplausos, con vivas a los ancianos, Caja de Pensiones y señor Delegado, siendo éste llenado de flores; continuando su curso la manifestación por la calle del Pozo, Plaza Mayor, Victoria y San Miguel, disolviéndose la misma al llegar a la escuela.

A las doce el entusiasta individuo del Patronato don Antonio Gual, ocupando el automóvil, fué a buscar a los ancianos que tenían que asistir al banquete, sirviéndose por las antedichas señoras y secundadas por doña Concepción Mesegué, una excelente comida.

A las quince dió principio la tarde literaria representándose las comedias «L'Apprenti Nou» y «El bover de l'Alqueria», recitándose varias poesías por los niños de la misma escuela.

Terminó dicho acto tomando la palabra el maestro don Francisco Huguet quien en brillantes párrafos manifestó al pueblo la obligación ineludible que tiene de respetar a los ancianos demostrando que esta fiesta tiene dos fines, la educación y la previsión.

El Rdo. don Jorge Carbonell, como representante de la Iglesia y del Alcalde, dió las gracias al pueblo por su civismo y entusiasmo, rogando que jamás se interrumpieran las demostraciones de amor, respeto y veneración a las causas, manifestando que dicho acto es altamente religioso.

Por último el señor Daviu, Delegado de la Caja, proclamó símbolo y encarnación de la obra del Patronato para la Vejez a los venerables ancianos José Vanrell, Juan Mas, Jaime Bergas, Juan Bergas, Francisco Jordá, Francisca Frau, Juan Ferriol, Francisco Mas, Gabriel Ginard, Megín Tous, Pedro Font, Antonio Font y esposa Catalina Auba, Antonio Mas, Rafael Payeras, Francisca Carbonell, Magdalena Aube, Francisco Vanrell, Gaspar Lussana, María Bisquerra y Antonio Jordá, dando las gracias al pueblo en nombre propio y de la Caja.

Acto continuo se dió por acabada la fiesta quedando grabado en el corazón de los Mallorquines el 5 de Abril de 1920, estando tan satisfechos del éxito obtenido que todos hacían votos para que no se interrumpiera la labor emprendida.

Nuestra enhorabuena a los organizadores y a los vecinos en general».

El Duque de Tetuán en Mallorca

Anteayer, el general O'Donnell, Duque de Tetuán, realizó una excursión a Valldemosa, Deyá y Sóller.

También visitó el predio «Miramar», propiedad de los herederos del Archiduque Luis Salvador de Austria.

Ayer visitó varios importantes edificios de esta población, así como también el local que, para desahucio, en su día, a parada de sementales, ha acogido el Inspector Provincial de Higiene y Sanidad Pecuaria, don Antonio Bosch; dicho local forma parte de los antiguos talleres «Maneu».

Ayer tarde, invitado por el Excmo. señor Marqués de la Torre, visitó el general O'Donnell la yeguada que posee el señor Truyols en sus fincas de «La Porrassa» y «Santa Ponsa».

Tomaron parte en la excursión, además del Duque de Tetuán y del Marqués de la Torre, los ayudantes de aquél señores Montis y Rodríguez, el Marqués de Casa Desbrull y su hijo don Nicolás, el teniente coronel jefe del Escuadrón de Mallorca, señor Batlle, y el Comandante señor Moragues.

De regreso de la excursión, el señor Marqués de la Torre sentó a su mesa a los excursionistas.

Hoy debe visitar los predios «San Martí» y «La Albufera», propiedad del señor Gual de Torrella.

Esta tarde visitará también una parada de sementales de La Puebla.

El trigo argentino

El Gobernador civil, señor Díez García, nos manifestó ayer que el próximo lunes se pondrá a la venta en esta ciudad el pan elaborado con harina procedente de la última partida de trigo intervenido que se ha importado.

Se ha fijado en 60 pesetas el precio de los 100 kilos de harina.

El Alcalde señalará ahora el precio a que ha de venderse el pan.

También nos manifestó el señor Díez García que había encarecido al director de la «Isleña», señor Ferragut, que durante su estancia en Madrid, para donde según dijimos salió anteañoche, hable con el Ministro de Abastecimientos y vea de decidir la forma en que ha de trasearse a Palma la partida de trigo intervenido desembarcada en Mahón con destino al consumo público de esta ciudad.

El Gobernador se ha dirigido ya al Ministro de Abastos anunciándole la visita del señor Ferragut y preguntándole, al mismo tiempo, si ha de ser de cargo del Estado o de los comerciantes de aquí el importe de los fletes de Mahón a Palma del trigo en cuestión.

Vida deportiva

El «Cross Country» del «Alfonso XIII»

Para el próximo mes de Mayo organiza la Real Sociedad «Alfonso XIII» un «cross-country» regional, carrera pedestre que por primera vez se correrá en Baleares.

La noticia de la organización de esta carrera ha causado excelente impresión en todos los elementos deportivos.

La carrera «cross-country» constará de dos categorías:

Primera: Campeonato regional, libre para todos los corredores que se inscriban y en la que se concederán los siguientes premios: primero, cien pesetas y título de campeón; segundo, cincuenta pesetas; y tercero, veinticinco pesetas. Además de estos premios, a cuantos corredores inscriptos efectúen la prueba la Sociedad organizadora les regalará sendas medallas de plata con la fecha de la carrera.

Segunda categoría: Campeonato «Alfonso XIII», exclusivo para los socios que no sean o hayan sido profesionales. En esta carrera se concederán los siguientes premios: primero, medalla de oro y título de campeón; segundo, sífer de corbata; y tercero, una valiosa cartera. Tendrán medalla de plata cuantos socios efectúen el recorrido dentro del término señalado por el Reglamento.

Las inscripciones para esta prueba se cerrarán el día 30 del actual mes de Abril, y todas ellas deberán ser dirigidas al presidente de la comisión deportiva (Real Sociedad «Alfonso XIII»), don Salvador Coll Artigas.

Real Club de Regatas.—Nuevo reglamento

Anteayer por la tarde se reunió en junta general el Real Club de Regatas de Palma. Fué aprobado el nuevo reglamento.

Los principales innovaciones son referentes a las cuotas: éstas se aumentan.

Los socios de número que pagaban tres pesetas semanales con derecho a tener embarcación en el Club, pagarán ahora cinco pesetas.

Los socios eventuales que pagaban una peseta, pagarán ahora dos.



D. Francisco Martorell Monar

Capitán de Infantería: Piloto Superior de Aeroplano

Falleció el día 6 de los corrientes en el Aeródromo de Cuatro Vientos (Madrid), víctima de un accidente de aviación

Q. E. P. D.

La Rda. Comunidad de PP. Agustinos de esta Ciudad, su desconsolada madre doña María Antonia Monar, Viuda de Martorell, ebeles, hermanos (presentes y ausentes), hermanas, tíos, primos (presentes y ausentes) y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al Rosario y Funeral que por el eterno descanso del alma del finado se celebrarán en la iglesia del Socorro a las 10'45 y 11 respectivamente del sábado día 10 del actual, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.

El duelo se despide en la Iglesia.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca, Barcelona y Lérida, se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Grandes Almacenes SAN JOSE

Gran exposición para el Domingo 11 del actual

Se calcula que con las nuevas cuotas se aumentarán las entradas en unas 1.500 pesetas mensuales, lo que permitirá aumentar el personal que cuida de las embarcaciones y atender mejor al servicio de los socios, aparte de las reformas que se proyectan en el local.

Sotnas.

El atentado contra el Sr. Socías

Ha vuelto a ser detenido el secretario que fué de la Sociedad de tranvías, Mercant.

Ha ingresado en la Cárcel. Parece que su nueva detención está otra vez relacionada con los amenazantes anónimos dirigidos a don José Socías antes y después del atentado de que fué objeto.

El Patronato en el Arenal

Unos ciento cincuenta niños del Patronato Obrero participaron ayer del Pan-Caritat, proporcionado por los señores protectores. Al arrancar el tren, resonaba el andén con el «Deixem lo dol». La alegría de aquellos jovencitos continuó todo el camino y tuvo su máxima expansión en la plaza del Arenal.

En la visita que hicieron a la iglesia de aquel caserío hubo pláticas y cánticos a la Virgen.

Entre tantos niños no hubo que lamentar ni el más pequeño percance, antes al contrario todo fué alegría, risa y juegos por los montecitos de arena y por aquellos pinares. Gracias a la generosidad de los amigos del Patronato para todos hubo empanadas, pastas, cacahuetes y vino.

A la vuelta reinó entre todos el buen humor, llegando, los excursionistas, al Patronato a las ocho y media.

Servicios de la guardia municipal

Los guardias nocturnos

El preferente Sr. Daviu tuvo noticias de que en la calle de San Miguel habíase roto un cable eléctrico. El jefe, señor Cubi, para evitar desagracias, dió conocimiento del hecho a la Compañía de electricidad.

—Ha sido denunciado al señor Alcalde un cochero por guiar un carruaje que llevaba las luces apagadas.

Los urbanos

Ayer fué curado en la casa de socorro, por el médico señor Font, el muchacho Gabriel Sabater, que tuvo la desgracia de caerse, produciéndose una extensa herida en la cabeza, por lo que fué preciso darle varios puntos de sutura. Por el urbano Fallana, fué conducido a su domicilio.

—Ayer fué conducido a la casa de socorro, por el urbano Fiol, un individuo a quien le dió un accidente en el paseo de la Rambla. Después de curado, fué conducido a su domicilio.

—Por el urbano Barceló fué conducido al Hospital un individuo que, hallándose enfermo, no podía atender a su curación.

—Por el urbano Salvá fueron conducidos al hospital de la plaza de San Antonio dos carros que fueron encontrados abandonados en la calle de Mantereros.

Oposiciones aplazadas

Ayer tarde, según anunciamos, debían empezar las oposiciones a una plaza de médico del Manicomio provincial.

Las oposiciones, empero, se aplazaron, por tiempo indefinido, en atención a haber presentado uno de los opositores, don José Salom, un certificado de enfermedad.

La fecha en que tendrán lugar las oposiciones se anunciará oportunamente.

Consejo Provincial de Fomento

Ha celebrado sesión el Consejo provincial de Fomento, bajo la presidencia del señor Conde de Peralada.

Se leyó la R. O. de 30 de Marzo nombrando al Excmo. Sr. Conde de Peralada Comisario Regio del Consejo.

Se aprobó el acta de la sesión de Constitución.

Por unanimidad se acordó hacer los siguientes nombramientos: Vocal del Consejo en representación de las Juntas de Navegación don Manuel Fuster y Fernández Cortés.

—Suplente, don Juan Delgado.

Vocal del Consejo en representación de las industrias marítimas, don Pedro J. Pizá.

—Suplente, don Lorenzo Mayol.

Vocales de la Junta de Obras del Puerto en representación del Consejo, don Honorato Salom y Cabrer y don José Esteva Boscons.

Vocal de Cámara provincial Agrícola en representación del Consejo, don José Samoil Vidal.

Asesor de la Junta provincial de Subsistencias en representación del Consejo, don Bartolomé Cladera Socías.

Por unanimidad se acordó también nombrar a don Miguel Jume Rosselló, Secretario del Consejo, don Jaime Bisbal y don José Martorell, escribenas del mismo y don Miguel Seguí, ordenanza.

Se nombró una ponencia compuesta por el Sr. Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico y don José Sancho Vidal para redactar el Reglamento.

Con arreglo a lo determinado en el R. D. de 22 de Enero último se acordó dividir el Consejo en dos secciones.

Se acordó conceder un premio para la Exposición de Ganados que debe celebrarse el próximo mes de Mayo y se nombró una Comisión compuesta por el presidente, el vocal

don Bartolomé Vaquer y el secretario para ir a saludar al Excmo. señor Duque de Tetuán.

Se acordó también recomendar a los representantes en Cortes de Baleares para que apoyen el proyecto de comunicaciones marítimas de Baleares presentado por el disuelto Consejo de Agricultura y Ganadería.

Notas de la Alcaldía

El pescado

El señor Alcalde nos dijo que en el día de ayer la pescadería estuvo abastecida por toda clase de pescado variado en cantidad de 2.775 kilogramos. Quedó un exceso de 775 kilogramos.

Visita de agradecimiento

Ayer cumplimentaron el señor Alcalde el señor Marqués del Palmer y el señor don Joaquín Gual de Torreila para agradecerle la atención y acuerdo del Ayuntamiento por los vuelos que realizaron en el hidro-avión «Savola».

La huelga de cordeleros

El señor Alcalde nos ha manifestado haber ofrecido sus buenos servicios para ver de solucionar la huelga de obreros cordeleros.

El edificio para los Juzgados

El señor Alcalde ha puesto ya a disposición de los señores Jueces el nuevo edificio destinado a Juzgados, sito en la calle del Sol de esta ciudad.

De Inca

Fiesta del «Pancharitat»

He aquí el programa de la fiesta del «Pancharitat» que se celebrará el próximo domingo en el oratorio de Santa Magdalena de Inca:

Mañana.—Pasa calle por una banda de música por la población. A las 10 y media, Oficio mayor en el Santuario, con sermón por el Rdo. don Andrés Caimari, Pbro. y acto seguido adoración a la Santa, cantándose sus coplas por el pueblo.

Tarde.—A las 2 y media canto del «Pancharitat» por los «pancharitistas», carreras de niños y hombres y baile al estilo del país con música.

C.

Inca, 8 de Abril.

Notas de Sociedad

Banquete

Con objeto de celebrar el ingreso en el cuerpo de Telégrafos del estudioso joven D. Sebastián Barrera, hijo del Administrador de La Última Hora, don Monserrate, ayer, por la tarde, se celebró en el «Restaurant de Porto Pi», un banquete íntimo, al que asistieron todo el personal de Redacción y Administración de dicho periódico y algunos amigos particulares del festejado.

Este recibió la cariñosa felicitación de los asistentes.

De viaje

Ayer salió para Valencia, en el «Isleño», el señor don José Fortuny y sus hijas Teresa y Josefa.

También salieron el Ingeniero y Secretario de la Junta de Obras del Puerto, don Juan Frontera y don Luis Canals, respectivamente.

—Esta tarde saldrá para Barcelona nuestro amigo el Gerente de los «Etablissements Debray» don Antonio Soler.

Del mar

Ayer tarde entró en este puerto la balandra «Progreso».

Ayer salió el vapor «Isleño», para Ibiza y Valencia.

Esta mañana ha llegado el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

También ha llegado el pailebot «Mallorquín».

Hoy ha salido el «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Dicho buque estará de regreso esta tarde a las cinco.

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor «Mallorca», para Barcelona.

Esta mañana han sido remolcadas unas anguilas al astillero de los señores Pleras y Cabrer, para botarse al agua el pailebot en construcción en aquel astillero.

La botadura tendrá lugar dentro de unos días.

La Comisión de Obras

Ayer se constituyó en el Ayuntamiento la Comisión de Obras y Empedrados.

Acordaron el día en que ha de celebrarse la Comisión sus sesiones semanales y se concedieron varios permisos para obras particulares.

Luego se acordó proponer al Ayuntamiento:

1.ª, la construcción del alcantarillado y empedrado—acogiéndose para ello a los beneficios de la ley de Ventosa—de la calle del Sindicato.

Y 2.ª, la construcción de la proyectada acera de «El Roi let» a Coll d'en Rebasse, continuación de la que ya existe entre Palma y «El Roi let».

La Comisión también acordó que, en cumplimiento del acuerdo del Ayuntamiento, y para poder redactar los proyectos técnico-económico de adoquinado y alcantarillado, por parte del personal técnico se proceda urgentemente a la formación de una relación de las calles y plazas que tienen el piso de terrisco, extensión y nombre de cada una de ellas con expresión de las regularidades que afectan sensiblemente a la anchura; relación del número de líneas que lindan con dichas calles y plazas, nombres de sus propietarios numeración de las mismas y extensión de la línea fronteriza con la vía pública de cada uno de aquellos edificios.

También debe formar la Sección Técnica de obras una relación detallada del alcantarillado existente, diámetro y extensión del mismo, parte que pueda y convenga utilizarse, calles y plazas que carecen de él y extensión y diámetros del que debe construirse con expresión de los sitios en que deba serlo.

La huelga de electricistas, solucionada

Ayer, a las primeras horas de la tarde, hablamos, respecto a la huelga de electricistas, planteada por el personal de la central nueva de «La Palma de Mallorca», con el Gobernador civil, señor Díez García, quien nos manifestó que le había visitado el administrador delegado de dicha Compañía, don Antonio Rosselló García, para darle cuenta de la huelga y de sus vivos deseos de llegar a la pronta solución del conflicto. Le anunció también que por la tarde, a primera hora, celebraría una entrevista con los obreros para ver de llegar a un arreglo.

Nos añadió el Gobernador que, ante el intento de ejercer coacciones sobre los operarios de la Central vieja, llevado a cabo por los huelguistas, había ordenado el envío de fuerzas de la guardia civil para evitar toda clase de coacciones.

Más tarde volvimos a hablar con el señor Gobernador, quien nos manifestó que en la reunión celebrada por el Sr. Rosselló y una comisión de huelguistas no se había conseguido llegar a un acuerdo.

Nos dijo también que había llamado a su despacho a los miembros de la Junta de la Sociedad de electricistas, a quienes expuso el carácter ilegal de la huelga y la responsabilidad en que caían los directores del movimiento. Los visitantes le manifestaron que la huelga no había sido promovida por ellos, sino por unos cuantos obreros.

Entonces el Gobernador les indicó la conveniencia de que reunieran a sus compañeros y les demostraran la necesidad de volver inmediatamente al trabajo, ya que, de no hacerlo, él se vería en el caso de adoptar medidas extremas contra los infractores de la ley de huelgas. «Si los obreros quieren la huelga—les añadió el Gobernador—, vayan a ella, pero anunciándola con los ocho días de antelación que señala la ley».

Cerca de medianoche volvimos a hablar con el señor Díez García y luego con el señor Rosselló.

Ambos nos manifestaron que la huelga había quedado solucionada en una reunión celebrada en el Gobierno, bajo la presidencia del Gobernador, por el señor Rosselló y los obreros.

Según la fórmula de arreglo aceptada se aumenta en 150 pesetas el jornal de los fogoneros, y hasta 50 céntimos por hora la cantidad que perciben los peones encargados de la recogida de cenizas.

Al restante personal se le aumentará también el jornal en la medida que sea posible después de estudiarlo el señor Rosselló, a quien se dió para ello el plazo que estime prudencial.

El señor Gobernador se mostraba muy satisfecho por la solución del conflicto. Le felicitamos por el resultado de su intervención en la huelga, cuya solución es de celebrar por los perjuicios que hubiera sufrido el público si se hubiera llegado al paro.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Macario, obispo y san Ezequiel, profeta.

Cuarenta Horas.—Empezan en los Sagrados Corazones, dedicadas a San Francisco de Paula: Exposición a las seis; a las diez y media, Misa mayor; por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J., devoto ejercicio y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno de San Felipe.

En los Capuchinos, por la mañana, durante las misas de seis y media y ocho, comenzará la novena de la Divina Pastora de las Almas, por la tarde, a las siete y cuarto, después de rezado el Sto. Rosario con letanías cantadas, se dará principio a la solemne novena con exposición del Santísimo, novena de la Divina Pastora, y sermón que dirá todos los días el Rdo. Dr. don Nicolás Saggesse, Catedrático del Seminario.

Visita.—A Nuestra Señora de la Salud, en San Miguel, (Privilegiado).

Suetos y noticias

Importación

Los vapores «Baller» y «Rey Jaime I» han importado 5.258 kilogramos de azúcar, 3.698 de sardinas, 400 de garbanzos, 20.000 de avena y 10.500 de salvado.

Asistido

Ayer, en el dispensario de «La Cruz Roja», fué asistido un joven que presentaba una fuerte contusión en una rodilla, efectos de una caída de una bicicleta.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Las Cortes

Madrid, 9 (1'00)

Senado

A las 3 50 de la tarde empieza la sesión del Senado.

Ocupa la presidencia el señor Sánchez de Toca.

Asiste a la sesión extraordinaria concurrencia.

Se da lectura al acta de la sesión anterior. Queda aprobada.

El señor Durán y Ventosa pide que se rectifique el censo, confeccionándose en el sentido de que se consignen el idioma que hablan y la religión que profesan cada uno de los habitantes.

El Jefe del Gobierno, señor Allendesalazar, expone que la estadística que forma el Instituto Geográfico y Estadístico es acabada.

El Sr. Durán y Ventosa: El Sr. Presidente del Consejo pronuncia palabras que nada dicen. Es la resistencia pasiva, parecida a la del avestruz.

Insiste en que se consigue en el censo el idioma de cada ciudadano, «porque—dice—hay españoles a quienes se ha obligado a hablar el castellano».

(Gran escándalo).

«Cataluña—sigue diciendo el senador regionalista—hace campaña de amor a España, y la Cámara la hace de odio a Cataluña».

(Muchos senadores apostrofan al señor Durán y Ventosa).

El señor Allendesalazar vuelve a hablar. Exhorta a la concordia.

Declara que en España sólo hay españoles.

«Yo—dice—hablo el vascuence, mi idioma nativo. Sin embargo, jamás se me ha ocurrido darlo como el de la nación».

Se promueve un ligero incidente.

Lo ocasiona el señor Galarza mediante una proposición que presenta.

Se entra en la orden del día.

Reanuda la discusión de los presupuestos.

Tras ligero debate, se aprueba hasta el capítulo 12 de las «obligaciones generales».

Y se levanta la sesión, siendo las nueve de la noche.

Congreso

A la hora acostumbrada empieza la sesión del Congreso.

La Cámara está desanimada.

Ocupa la presidencia el señor Sánchez Guerra.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Algarrobas

En el «Boletín Oficial» se ha publicado el siguiente aviso del señor Gobernador civil:

«Habiendo solicitado don Jaime Oliver Moner, comerciante establecido en Alcudia, permiso para embarcar con destino a Barcelona quinientas cuarenta y seis toneladas de algarrobas procedentes de las cosechas de 1917 y 1918, esta Junta provincial participa al comercio y al público en general que dentro el plazo de quince días a contar desde el siguiente de la inserción de este anuncio en el «Boletín Oficial» podrán adquirirse dichas algarrobas al precio de treinta y tres pesetas los cien kilogramos puestas sobre vagón estación Palma».

La Comisión municipal de aguas

Para mañana, sábado, ha sido convocada la Comisión municipal de aguas, al objeto de proceder a su constitución y el examen de la proposición aprobada el lunes último por el Ayuntamiento.

«La Protectora»

Se nos replica la publicación de las siguientes líneas:

«La Junta General extraordinaria que para la reforma del Reglamento estaba convocada, en segunda convocatoria, para el día 4 de los corrientes a las 4 de la tarde y que tuvo que suspenderse, continuará el próximo domingo, día 11 del actual a las diez de la mañana».

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de todos los señores socios, quienes, para su conocimiento y estudio, hallarán de manifiesto el proyecto de dicha reforma, en el local social».

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Fascio 3 ptas.

Petro domado

Se vende barato, es de buenas condiciones. Informes Centro de Anuncios.

Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE, calle Colón

Pronta inauguración

Servicio autos desde Inca al Santuario de Lluch

Informes Auto Garage Balear de MIGUEL BESTARD

la necesidad de abreviar todo lo posible la discusión del articulado del presupuesto, a fin de evitar tener que llegar a la sesión permanente.

El Conde de Romanones propuso quedara anulado el acuerdo de aplicar la guillotina en estas discusiones.

El señor Sánchez Guerra se opuso a la petición del Conde.

Se convino en suprimir la parte de sesión destinada a ruegos y preguntas.

La nota política de la reunión la dió el Ministro de Hacienda, señor Bugallal, declarando la responsabilidad que tenían todos de que los presupuestos fuesen promulgados; insinuó también que, para esa fecha, él no sería Ministro.

La Bolsa

Madrid, 9 (1'00).

Cotización de ayer

Interior contado.	75 85
Interior fin de mes.	00 00
Amortizable 5 por 100.	96 10
Amortizable 4 por 100.	87 25
Banco de España.	530 00
Compañía Tabacalera.	292 00
Francia.	56 15
Libras.	22 10
Exterior.	84 65
Carpetas Interior.	75 30
Marcos.	9 50
Liras.	00 00
Dólares.	5 55

Las tarifas

ferroviarias

Madrid, 9 (1'00)

Manifestaciones de Ortuño

El Ministro de Fomento, señor Ortuño, conferenció ayer con el jefe del Gobierno, señor Allendesalazar.

Después el señor Ortuño nos recibió a los periodistas, habiéndonos de la cuestión de las tarifas ferroviarias.

«He cumplido con mi deber—nos dijo—entregado a las Cortes la fórmula de la cuestión de las tarifas».

Creo que mi fórmula satisface las aspiraciones y las necesidades de todos.

El Parlamento, no obstante, resolverá».

Noticias varias

Madrid, 9 (1'00)

Oposiciones

La «Gaceta» publica una disposición convocando a oposiciones para cubrir 35 plazas de aspirantes de Marina.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 9 (3'30)

Banquete

Muchos jefes y oficiales de esta guarnición obsequiaron ayer con un banquete al general de brigada don Salvador González por su reciente ascenso a general divisionario.

El acto tuvo lugar en el «Círculo del Ejército y Armada».

Del atentado contra el señor Graupera

El Juzgado ha terminado las tareas de la instrucción de la causa especial que se sigue por el atentado perpetrado en esta población contra el presidente de la Federación patronal, señor Graupera, y personas que le acompañaban.

Nadie ha solicitado tomar parte en estas diligencias especiales.

Esperando a la Infanta doña Luisa

El próximo día 17 es esperada en esta ciudad Su Alteza Real la infanta doña Luisa de Orleans, esposa del Infante don Carlos de Borbón.

Viene con objeto de asistir a la solemne inauguración de las obras para la construcción de un Hospital de la «Cruz Roja».

La Infanta permanecerá en esta ciudad los días 17, 18, 19 y 20.

Se hospedarán en la Capitanía general.

El Congreso penitenciario

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Garricó, ha anunciado su propósito de pasar a esta ciudad el próximo día 21.

Su venida tiene por objeto asistir a la sesión inaugural del Congreso penitenciario que aquí ha de celebrarse.

Accidente de aviación.—El «Savoia 9» cae al agua

El hidroavión «Savoia 9», que volaba por este puerto casi a flor de agua, temiendo chocar con una barquilla, viró brusquement, cayendo al agua.

Dicho aparato iba pilotado por el teniente aviador italiano Sr. Guarneri, quien llevaba en el hidro a dos pasajeros.

El aviador, Sr. Guarneri, resultó herido levemente y los pasajeros ilesos.

Los tripulantes tuvieron que nadar hasta que acudió un vaporcito para salvarlos.

Palou Garí

Servicio rápido

PARA

NEW-YORK

prestados por los vapores de reciente construcción

Escolano, Romcu,

Capitán Segarra,

Marqués de Campo

de la Compañía Transmediterránea Salida de Barcelona cada primero de mes, con escala en Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Málaga y Cádiz saliendo de este puerto día 8.

Admiten pasaje en 1.ª cámara y carga en conocimiento directo desde Palma para New-York y de retorno.

Informes Islaña Marítima

Telégrafos y Correos

Próximas convocatorias a oposiciones. Preparación completa y vigilancia de los alumnos en Madrid sin aumento de honorarios en el Centro de Enseñanza, Talix-Gussp, Almuñécar, 19.

VINO ESPECIAL

para CONSAGRAR

Importación exclusiva

CASA LLOFRIU

Pianos automáticos

«ANGELUS»

maravillosamente artísticos

Dígnese oírlos y ensayarlos. Quiera comparar y quedar luego siempre satisfecho de su elección.

El Japon—Palma

continuas novedades en Rollos.

DULCE DE MEMBRILLO

OFERTA ESPECIAL 2 MIL KILOS

Al detall a ptas. 2'50 kilo

Caja de madera peso neto 2 kilos a ptas. 4 75 una

Antigua CASA LLOFRIU

Manual de las Familias

que han entronizado los

SS. CC. de Jesús y de María

EN SU HOGAR

Segunda edición corregida y notablemente aumentada por el Rdo. P. Antonio Thomás, SS. CC.

Precio: 40 céntimos.—Tip. «La Esperanza»

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectrales y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Perejil.

Higiene del Tocado

Para sanear la boca, reforzar las encías, fortalecer los cabellos, para las afecciones higiénicas, para el lavado de los niños, etc., se recomienda hacer uso del

Coaltar Saponiné Le Beuf que posee propiedades antisépticas y detergentes indispensables en los productos destinados a dichos usos.

En las farmacias